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В Минске прошла встреча глав правительств стран Центрально-

Европейской инициативы под председательством Беларуси 

 

 

В Минске прошла встреча глав правительств стран Центрально-Европейской 

инициативы (ЦЕИ) под председательством Беларуси. Это своеобразный венец 

активной работы, которую вела наша страна на европейском направлении на 

протяжении всего прошедшего года. 

 

На этом пути было много достижений, начиная с усиления контактов с высшими 

политиками ЕС и проведения летнего форума старейшей организации по безопасности — 

ОБСЕ. Но одновременно при всех этих успехах Беларусь всегда держала в уме 

параллельно с западным и восточный вектор. Именно поэтому основной темой нашего 

председательства в ЦЕИ стало продвижение совместимости и взаимодополняемости в 

Большой Европе. «Итоги 2017 года позволяют нам в Беларуси рассматривать формат ЦЕИ 

как серьезный инструмент для более полного и эффективного вовлечения страны в 

глобальное европейское развитие», — сказал, открывая встречу, Премьер–министр 

Андрей Кобяков. 
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Руководство ЦЕИ высоко оценило председательство Беларуси в организации в 2017 году. 

Заместитель генерального секретаря ЦЕИ Маргот Клестиль–Леффлер отметила огромный 

вклад в улучшение сбалансированного подхода. Благодаря этому прошел ряд дискуссий 

на темы, которые интересуют абсолютно все страны. За этой тонкой дипломатической 

формулировкой скрывается признание того, что Беларусь выбрала правильную стратегию, 

направленную на недопущение новых разделительных линий. На содействие европейской 

интеграции и сближение между членами ЕС и не входящими в этот блок государствами. 

Это, без преувеличения, настоящий поворот в европейских умах. Вспоминается, как еще в 

2008 году во Вроцлаве на журналистском форуме стран ЦЕИ коллеги обратились ко мне с 

просьбой: «А не могли бы вы рассказать о стране, о которой мы мало знаем, на языке, 

которого мы никогда не слышали...» Австрийский журналист говорил Weissrussland 

вместо Belarus и не знал, как звучит белорусский язык... 

Да, тогда еще не было Украины с ее кровопролитным конфликтом. Не было угрожающей 

миграции. И не было на карте Европы Евразийского экономического союза. Зато 

появились десять новых членов ЕС и Европа пребывала в идеологическом разделении на 

тех, кто в ЕС, и кто туда не входил. 

 

В умах интеллектуалов царил Фукуяма, провозгласивший конец истории, так как, по его 

мнению, наступила окончательная победа либерального порядка западного образца, и все, 
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кто остался за бортом этого порядка, выкинуты из истории. 

 

Как он жестоко ошибался... 

 

Прошло всего лишь десять лет, и сегодня история стала говорить языком Минска, 

который, как показала вчерашняя встреча, близок и понятен государствам Центральной, 

Западной и Восточной Европы, входящим в ЦЕИ. 

 

Почему так произошло? 

 

Политическая жизнь Европы оказалась гораздо сложнее нарисованных когда–то 

шаблонов, при которых «недостаточно европейские» собеседники исключались из 

европейского диалога. Миграционный кризис и искусственный антагонизм 

интеграционных моделей — ЕС и ЕАЭС — привели к подрыву стабильности и 

устойчивого развития всего континента. Единственный путь совладать с рисками и 

угрозами лежит через согласование действий всех европейских стран. Именно такой путь 

предложен во время белорусского председательства в ЦЕИ. 

 

Белорусские инициативы оказались созвучны и востребованны в этой организации, 

которая объединяет как входящие, так и не входящие в Евросоюз государства. Находясь 

между крупными геополитическими игроками, ЕС и ЕАЭС, они страдают от этого 

разделения. В то же время с точки зрения экономики срединное положение дает огромные 

преимущества. Беларусь первой предложила «интеграцию интеграций» между ЕС и 

ЕАЭС. По словам Андрея Кобякова, именно гармоничное и взаимодополняющее развитие 

обоих крупнейших союзов является залогом стабильности и процветания всей Европы. 

 

В то же время, как сказал Премьер–министр, для нас участие в Центрально–Европейской 

инициативе — это дополнительная возможность улучшить взаимопонимание с 

Евросоюзом через конкретные программы и проекты, в том числе в сфере регионального 

развития, которые ЦЕИ реализует совместно с ЕС. 

 

Таков главный итог нашего председательства в ЦЕИ — организации, призванной 

содействовать развитию устойчивых связей между государствами Центральной, Западной 

и Восточной Европы. Вчера на встрече участники приняли план действий на 2018 — 2020 

годы, который определяет основные направления деятельности стран на ближайший 

период. 

 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

 

Премьер-министр Беларуси Андрей Кобяков: 

— Белорусское председательство в ЦЕИ мы рассматривали прежде всего как возможность 

активизировать участие в процессах региональной интеграции и сотрудничества. Мы 



также стремились по возможности способствовать решению экономических и социальных 

проблем, общих для всех стран региона. Страны региона ЦЕИ призваны сыграть особую 

стратегическую роль связующего звена между Востоком и Западом. Однако 

воспользоваться всеми преимуществами уникального географического положения и 

избежать побочных геополитических рисков можно лишь в случае совместимости и 

взаимодополняемости интеграционных процессов на стыке Европы и Азии. В этом — 

необходимое условие стабильности и устойчивого экономического роста в нашем 

регионе. 

 

Посол Хорватии в РФ и по совместительству в Беларуси Тончи Станичич: 

 

— Совместимость — это не только укрепление связей между Европой и Азией. Это 

предполагает целый набор различных инициатив и механизмов. Поэтому ЦЕИ играет 

очень важную роль, служит своего рода матрицей для создания взаимосвязи между 

различными интеграционными объединениями: Евросоюзом, «Восточным партнерством», 

Китаем в формате проекта «Один пояс — один путь». Хорватия продолжит 

придерживаться принципа совместимости во время своего председательства в ЦЕИ. Мы 

будем по–прежнему выступать за обмен знаниями, трансфер новых технологий и 

экономическое сотрудничество в Европе. Мы поздравляем Беларусь с очень успешным 

председательством и отличной организацией этой встречи. 

 


